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También se eligió nueva directiva 

La Mesa de Innovación 
de CIDERE Biobío 
proyecta su visión 
estratégica para 2025 

  

Y 
CIDERE 

Bio Bío 

Innovación de CIDERE Biobío (MIC) ha consolida- 
ido un espacio clave para la colaboración entre 

la industria, la academia y ahora, con una renovada 
estrategia, los emprendedores tecnológicos. Este 
2024, la mesa cierra un ciclo de aprendizaje y resul- 
tados significativos, abriendo paso a una visión estra- 
tégica robusta para el 2025, 
Desde su creación, la mesa ha tenido como objeti- 

vo principal la generación de sinergias que permitan 
hacer las cosas de manera diferente y mejor. Este es- 
píritu innovador, 

alimentado por la riqueza de capacidades de la Re- 
gión del Biobío, ha dado lugar a proyectos y alianzas 
que fortalecen el ecosistema local. “Hemos aprendi- 
do mucho en estos años, y queremos que esos apren- 
dizajes sean la base para seguir avanzando con una 
estrategia clara y ambiciosa en el 2025”, señaló Da- 
vid Fernández, gerente de CIDERE Biobío. 
Además, en la última sesión del año los participan- 

tes de la MIC eligieron a la nueva directiva, la cual 
quedó compuesta por Cesar Farías, director de Con- 
trol y Estandarización de ENAP; Lila Rodríguez, direc- 
tora de Innovación y Vinculación con el Medio de Ina- 
cap; Hugo García, subgerente de Innovación y Desa- 
rrollo de Inchalam; Luz Bravo, directora de Innova- 
ción de CIDERE, y David Fernández. 

C: más de una década de trayectoria, la Mesa de 

VISIÓN ESTRATÉGICA 2025 
Para el próximo año, la Mesa de Innovación centra- 

rá sus esfuerzos en tres áreas clave: 
-Apoyo a la gran industria en procesos formales de 

sofisticación e innovación: La mesa busca colaborar 

con los departamentos, gerencias y líneas de acción 
de las grandes industrias para fomentar la sofística- 
ción de tecnologías y procesos desarrollados desde 
la Región. Esta iniciativa tiene como meta fortalecer 
la competitividad y diferenciación de las empresas lo- 
cales en el mercado global. 

“Fortalecimiento de la vinculación con la academia: 
En el corazón de esta estrategia se encuentra el for- 
talecimiento de las capacidades que ofrecen los labo- 
ratorios y centros de investigación del Biobío. La co- 
laboración entre industria y academia seguirá sien- 
do un pilar fundamental, promoviendo soluciones ba- 
sadas en ciencia y tecnología. 

-Incorporación de startups tecnológicas sofistica- 
das: Reconociendo el valor de los emprendedores 
tecnológicos, la Mesa de Innovación intensificará su 
enfoque en este nuevo actor clave. Las startups se- 
rán invitadas a participar en la resolución de desafíos 
de innovación abierta planteados por la industria, in- 
tegrándose como agentes transformadores dentro 
del ecosistema regional. 

IMPULSANDO EL FUTURO DE 
LA INNOVACIÓN EN EL BIOBÍO 

Esta renovada estrategia responde a la necesidad de 
mantener al Biobío como un referente en innovación y 
tecnología. CIDERE Biobío reafirma su compromiso con 
el desarrollo sostenible y colaborativo de la Región, in- 
corporando atodos los actores necesarios para enfren- 
tar los desafíos del futuro. 

“Queremos que el 2025 sea el año en que consolide- 
'mosesta visión, integrando a todos los sectores de ma- 
nera efectiva. La gran industria, la academia y los em- 
prendedores tecnológicos tienen roles esenciales que 
cumplir, y nuestra Mesa de Innovación estará aquí pa- 
ra facilitar ese proceso”, concluyó David Fernández. 

Con esta proyección, la Mesa de Innovación se posi- 
cionacomo un actor clave en la construcción de un eco- 
sistema más competitivo, sofisticado y resiliente, impul- 
sandoal Biobío hacia un futuro lleno de oportunidades.   

  

Más de 650 estudiantes de la carrera de mecánica de Liceos Técnico Profesionales fueron capacitados en 
electromovilidad. 

Proyecto FIC “Electromovilidad: Tecnología para el Desarrollo Regional” 

Gore Biobío y USM cierran 
exitoso proyecto sobre 
electromovilidad 

UNIVERSIDAD TECNICA 
FEDERICO SANTA MARIA 

  

íderes de la industria, expertos, empresarios, 
académicos y estudiantes fueron convocados en 
los últimos dos años a participar del proyecto 

“Electromovilidad: Tecnología para el Desarrollo Re- 
gional”, ejecutado por la Universidad Técnica Fede- 
rico Santa María (USM) sede Concepción y financia- 
do por el Gobierno Regional (Gore) del Biobío. 

- Parasu desarrollo, se buscaron los agentes de cam- 
bio existentes en el Biobío, que en este caso proceden 
delosámbitos de la educación, sector privado y públi- 
co. Algunos grupos de interésincluyeron alos conduc- 
tores, propietarios y asociaciones de empresas de 
transporte y flotas de microbuses y taxis colectivos, 
profesores de colegios de formación técnico profesio- 
nal, empresas generadoras de productos con base en 
electromovilidad, delturismo, 
agropecuaria y marítimo; tra- 
bajadores de talleres mecáni- 
cos relacionados con la man- 
tención de los vehículos, to- 
madores de decisión del go- 
bierno, entre otros, 

El gobernador regional, Ro- 
drigo Díaz, destacó que “he- 
'mos impulsado diversas inicia- 
tivas, aprovechando el poten- 
cial de nuestras universidades 
y académicos, en estecaso con 
el respaldo de la USM, asíco- 
mo de estudiantes y profesio- 
nales que continúan capaci- 
tándose. Este programa es uno 
delos más relevantes, porque 
también incluyó a estudiantes 
delliceos técnicos y a trabaja- 

dores de diversos sectores, todo con el propósito dete- 
ner capacidad de atender y promover la electromovili- 
dad enla Región". 

Al respecto, cabe destacar que el proyecto lidera- 
dopor la USM levó la electromovilidad a lastres pro- 
vincias de la Región del Biobío, permitiendo la capa- 
citación de más de 650 estudiantes de Liceos Técni- 
co Profesionales y docentes del área de mecánica au- 
tomotriz. Además, incluyó un Diploma gratuito sobre 
“Electromovilidad y Seguridad”, beneficiando a 120 
profesionales, y un ciclo de charlas dirigido, particu- 
larmente, a quienes se desempeñan como mecáni- 
cos de oficio sin título técnico, teniendo como único 
requisito el haber cursado enseñanza media, favore- 
ciendo a 80 trabajadores de estaárea. 

Finalmente, Víctor Valdebenito, director de Vin- 
culación con el Medio de la USM sede Concepción 
y director de la iniciativa, manifestó que “espera- 
mos que el próximo año siga existiendo el interés 
por parte del Gobierno Regional para seguir res- 
paldando este proyecto y aprovechar el sendero 
que hemos ido construyendo y que ya tiene reco- 
nocimiento a nivel nacional”. 

  

  

“Innova-Biobío 2025” 

“Este evento será el epicentro de la innovación 
y la Región será protagonista a nivel nacional” 
Roberta Lama, directora ejecutiva del 
Comité de Desarrollo Productivo 
Regional Biobío, entregó los detalles 
de la actividad, la que se realizará el 9 

y 10 de enero del próximo año para 
fomentar las nuevas ideas que surgen 
en nuestra zona. 

  

Inneva-Biobie 
sent 2025 

se asoman las primeras actividades de impor- 
tancia en nuestra región, siendo una de ellas 

*Innova-Biobío 2025”, evento organizado por el Co- 
mité Corfo Biobío y financiado por el Fondo Nacional 
de Desarrollo Regional (FNDR) del Gobierno Regio- 
nal, por medio del cual se quiere promover a la inno- 
vación como el motor de desarrollo de la zona. 

El encuentro se realizará el 9 y 10 de enero en el 
centro de eventos SurActivo, lugar en donde, por 
ejemplo, habrá charlas magistrales y exhibición de 
70 stands de emprendedores, instituciones educati- 
vas y empresas privadas, los cuales darán a conocer 
proyectos y soluciones que están impulsando la in- 
novación en el Biobío. 

Roberta Lama, directora ejecutiva del Comité de 
Desarrollo Productivo Regional Biobío, detalló los 
principales lineamientos de “Innova-Biobío 2025" y 
explicó cuál es la importancia que tiene el efectuar 
jornadas de este tipo. 

-¿En qué consiste Innova-Biobío 20257, ¿cuáles son 
losfocos de esta actividad y sus objetivos? 

=*Innova-Biobío 2025” busca generar un espa- 

ñ pocas semanas de comenzar un nuevo año, ya 

   

    

cio de encuentro donde la innovación sea la co- 
lumna vertebral para la solución de las problemá- 
ticas y visualización de las oportunidades de la Re- 
gión del Biobío. 

Vamos a tener ponencias de expositores interna- 
cionales y nacionales de temáticas como innovación, 
sostenibilidad, productividad, manufactura avanza» 
da, Inteligencia Artificial, experiencias de enoturis- 
mo y vitivinicultura. Tendremos también otros talle- 
res, como huella de carbono y ecocanvas. En gene- 
ral, van a ver temas transversales, como género y 
sostenibilidad, por mencionar algunos. 

Asimismo, también habrá stands, en los cuales se 
van a conocer diversos emprendimientos o proyec- 
tos que se han ejecutado en el transcurso de este 
tiempo, tanto en las provincias de Arauco, de Biobío 
y de Concepción. 

-¿En qué pie se encuentra el mundo de la innova- 
ción de Biobío? 

-Lo primero es comentar que, en la Región del Bio- 
bío, la innovación se viene trabajando desde hace 
muchos años. Sin duda esto ha ido evolucionando y 
hemosido adquiriendo alguna madurez. Tenemos in- 
novaciones de punta que están aportando a la mine- 
ría, como también otros servicios que están en pro- 
ceso de internacionalización. También hay otros que 
permiten resolver problemáticas que está viviendo 
la Región hoy. En eso encontramos los métodos mo- 
dernos de construcción sostenible en madera y el 
avance en la industria del Hidrógeno Verde. 

-¿Y este contexto como se entrelaza con el evento? 
-Para hacer este evento se buscó que fuera en 

enero y durante la primera o segunda semana del 
mes, primero, para poder dar un tono a la Región 
del Biobío, que sea algo distinto a lo que hemos vi- 
vido en estos últimos meses, porque sabemos que 
la innovación es el camino para resolver proble- 
máticas actuales, pero también para posicionar- 
nos con las nuevas oportunidades de las cuales se 
pueden hacer cargo los emprendedores y las em- 
presas locales. Este evento va a ser el epicentro de 
la innovación, con el cual vamos a poder visibilizar 
lo que hace la Región. 

-Quienes asistan a Innova- 
Biobío, ¿qué hallarán? 

-Un espacio de encuentro 
donde se podrá hacer mucho 
networking, también se podrá 
obtener conocimiento, a través 
de distintos talleres de carácter 
práctico, porque no solo vamos 
a tener charlas magistrales. Los 
emprendedoreso empresas que 
se inscriban van a poder salir 
con herramientas concretas pa- 
ra implementarlas. Durante los 
dos días vamos a estar con men- 
torías, que se van a estar realli- 
zando con cada uno de los em- 
prendedores que se inscriban. 
Vamos a tener talleres espe- 

cíficos que dicen relación con 
los proveedores de Huachipato. 
Una rueda de negocios relacio 
hada y enfocada a ellos, pero 
también talleres que abordanla 
industria alimentaria, que es 
otra de lasiniciativas del Plan de 
Fortalecimiento Industrial. Ha- 
brátalleres que van aapuntara 
Hidrógeno Verde, el que tam- 
bién se relaciona con el Plan de 
Fortalecimiento, además de 
métodos modernos de cons- 
trucción sostenible en madera. 

Mención especial tendrán las 
industrias creativas, que son un 
foco enla Región. Vamosa dara 
conocer ciertas cosas que se es- 
tánrealizandoen la zona en ma- 
teria de industrias audiovisuales, 

    
Regional Biobío. 

La invitación a este importan- 
te encuentro ya está cursada. 
Para inscribirse en el evento y 
saber más acerca de él, solo de- 
be ingresar al sitio web oficial 
www.innovabiobio.com. 

Roberta Lama, directora 
ejecutiva del Comité de 
Desarrollo Productivo
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